

LA LUCHA

PERIODICO BATLLISTA DE LA SECCIONAL 22 PATROCINADO POR LOS CLUBES "BATLLIBRUM", "CONCENTRACION DE LA VICTORIA" Y "BATLLISMA DE JUSTICIA"

Redactor Responsable: ANTONIO NOCETTI. AÑO I. Núm. 3 y 4. Redacción y Administración: Andrés Lamas 3023. DICIEMBRE 1948 - ENERO 1949. Administrador: ANTONIO TOCHETTO FERRE

LA CRITICA

Es frecuente en nuestro medio escuchar las acerbas críticas a la gestión del Gobierno, mairizadas por abundancia de epítetos más o menos lesivos para la dignidad de quienes lo ejercen. Crítica amarga y destructiva, que se limita a calificar de malo lo que no es de su gusto, que resulta ser todo o parece serlo, porque si algo satisface las exigencias de quienes la emiten, bien que se cuentan de manuscrito.

Críticas lo que se considera mal hecho, cuando al mismo tiempo se imputan y ofrecen soluciones teóricas y prácticas, es sano y democrático. Hacerlo en cambio, con el único propósito —siempre disimulado— de obstaculizar la acción de los poderes públicos, o sin ningún propósito, es desleal, o retrogrado. No otros clasificamos a los individuos de esta última especie en dos tipos perfectamente identificables: uno, el que, porque no vota, se cree con derecho absoluto a criticar a los gobernantes a quienes, según proceda, él no ha elegido; otro, el que votó por quienes nunca hicieron, ni hacen, ni harán nada en beneficio del país, y estima que, si el Presidente de la República es batllista, la responsabilidad de todo aquello que el mismo, no hace nada para hacer menos malo, ha de caer necesariamente al Batllismo.

La posición del que se abstuvo de votar es fácilmente rebatible, bastaría señalar que el ejercicio del voto es, en sí, la carta de ciudadanía del individuo, el índice de su preocupación por la cosa pública, para deducir que, si no vota, hace manifestación de desinterés por la misma. Establecido ese desinterés, qué

derecho le asiste para imbuirse, en sus asuntos, y sólo se preocupar la expectativa comoda, la intrascendente, la que le brinda ocasión de sacar a luz el veneno que le corroe, hijo de una esterilidad espiritual no por incontestada, ni por evidente?

Hemos hablado de intrascendencia, conviene aclarar que, al considerar así la posición epéctante a que aludimos, lo hemos hecho considerando escaso el número de quienes la padecen. Si ese número aumentase, tendríamos que emplear calificativos distintos. Pero confiamos en que está no ha de suceder, porque la ignorancia, la nulidad, la ineficiencia cívica, sólo proliferan en países cuyo índice de civilización acusa notoria decadencia. Y nuestro país, democracia joven, fuerte, vigorosa y firme pese a quienes la combata desde adentro, marcha con paso desenvuelto por el camino de la Civilización.

En el lugar de quienes hoy vegetan permanecerá mañana a los que creen. Apenas les queda tiempo para despertar, y ojalá, —por ellos—, sepan aprovecharlo.

Detengámonos ahora a considerar a aquellos que no supieron votar. Aquí está el origen de los votos de Herrera, de los "colorados", de los sovietistas. Decir de ellos que fueron equivocados, es, en algunos casos, injusto. Lo es, porque muchos votaron a Herrera, a los "rabanitos" o a la secta stalinista, conociéndolos perfectamente. Estuvieron frente a la realidad, a la verdad, a pesa a re-

conocerla como tal, la despreciaron, aferrados a su amor fascista sinos, a su pasión totalitaria otros, vendidos a cualquiera los demás. Esos son delincuentes. Tal vez resulte blando el calificativo, porque casi siempre, —como sucede con este—, el delito común tiene una explicación.

Si a un individuo, por estrechez de criterio, por atrofia de su mentalidad, son o Herrera o a los otros de su misma especie embaucadora, "para cañar", como quien juega a la lotería, (y este no acató), podemos explicar su actitud, aunque no la justificamos. Pero aquel que no es un tarado mental, que es consciente, que dispone de todos los elementos de juicio para reconocer, si no juzgar, lo bueno y lo malo, que, que aceptó para la Patria el peligro de un mal que comeca perfectamente, no puede obtener ninguna justificación, y si, merece la censura, el desprecio, y hasta la repulsa.

No es a estos sujetos execrables a quienes queremos dirigimos. Nuestro deber, simplemente como patriotas, —la posición más respetable en su simplicidad—, es llamar a la realidad a quienes fueron engañados. La ingenuidad, creemos, se cura con ejemplos, si bien ante vosotros sus enseñanzas, ¡Bien ante vosotros, está, latente, el panorama nacional que ayer no visteis pero que es siempre el mismo. Separados definitivamente, podéis advertir los dos aspectos: lo bueno y lo malo; la obra realizada y los proyectos de benéfico alcance, frente al incontrol

de la demagogia inservible; los procedimientos honrados que indican altura de principios y los estimulados por obscuras pasiones e intereses; en fin, el esfuerzo constructivo, eficiente, moral y benéfico de quienes trabajan activamente por el bien del país, frente a la politiquería bilabanguera de los ambiciosos raya crítica, con su, tan constante como, que se su acción.

Nosotros pensamos que la evidencia es tan abrumadora que no es preciso profundizar mucho la observación. ¡Tan fácil es identificar la labor del batllismo con la obra de altura, con la altura de principios, con todo lo constructivo, lo veraz, lo bien intencionado! Y frente a esa fecundidad generosa del Batllismo, vosotros, ingenuos del ayer, que encontraréis. Tan sólo la crítica. La crítica materialista, social, destructiva, de los comerciantes de la política. La oposición tenaz, consuetudinaria, de los defensores de los intereses creados. La guerra presentada día a día por los defensores de los monopolios privados, de la insolencia de los ganaderos reaccionarios, de los enemigos del pueblo.

Elocuente espectáculo! Veréis al Batllismo luchando en todos los sectores, frente a quién? Pues frente a Herrera; frente a los "colorados", frente a los agentes del Soviet. Y en defensa de quién? De sí mismo, amigos, que es decir de vosotros, del Pueblo!

Este es el momento de curar de aquella ingenuidad, deseamos vivamente sepáis aprovecharlo. No nos inspira sólo nuestro pensamiento de batllistas, sino nuestro sentir de uruguayos democratas.

Busquemos una nueva conquista cada día...

en progresión geométrica.

Las necesidades del trabajador no radican solamente en la adquisición de artículos de primera necesidad, entendidos en esta forma nada más que los de consumo alimenticio. Sin embargo, es posible afirmar que el 90 % de la gente que trabaja divide su salario entre la alimentación y la vivienda. Y nada más. Si queda un pequeño excedente (¿?), es para gastos de transporte o para los eventuales provocados por una enfermedad. Se entiende que una enfermedad leve, pasajera; de no ser así, ¿qué hacer, si no se cuenta con recursos de otro orden?

El industrial o el comerciante que se ve obligado a aumentar el salario a sus obreros o empleados en un, digamos 20 %, aumenta a la vez, porque nadie se lo impide,

un 40 ó 50 % al precio de su producción o su mercadería negociada. Superfluo resultaría trazar, aún a grandes rasgos, el resultado de esta operación. Operación que no puede impedir, por ejemplo, el Impuesto a las Ganancias Elevadas.

Así tenemos que el trabajador, cuyo jornal ha alcanzado a cifras extraordinarias, no ha visto en nada aumentada su capacidad adquisitiva, sino casi lo contrario, lo cual es, si puede serlo, peor aún.

Se hace preciso entonces, aplicar una solución que extermine el mal. El Batllismo, una vez más intérprete del sentir racional, ha encontrado esa solución, y se tiende en la lucha para que la ley consagre el derecho del trabajador a participar de las ganancias de las

empresas. Espera así nuestro Partido eliminar el peligro de la inflación, y, aplicando la complementaria ley de control de precios, lograr para la economía de las clases trabajadoras, la estabilidad por tanto tiempo reclamada.

El pueblo debe penetrarse de la inmensa significación de esa posibilidad y ponerse junto al Partido para que pueda así ser realizada. Si el Batllismo fuera mayoría efectiva en las Cámaras, no nos sería preciso solicitar el apoyo directo del pueblo, porque en aquellos recintos estaría presente. Pero la situación es la otra, y es hombre con hombre junto a los legisladores batllistas que habrá de vencerse la oposición que, desgraciadamente, es necesario prever de parte de los enemigos comunes que representan al capitalismo... o al Soviet.

Volveremos al tema.

La economía inteligente del gobierno ha salvado hasta hoy al país de la inflación, problema que no han podido eludir naciones aparentemente más poderosas que la nuestra. Las reservas cuidadosamente administradas constituyen una momentánea seguridad que se aprovecha al máximo, pero de la que no se debe hacer caudal sin comprometer a grave riesgo la situación futura de nuestra Hacienda. Es preciso entonces, estar avisados, no ya a detener el mal, sino extirparlo en sus raíces más profundas.

Una circunstancia de peligro surge del alza constante de los salarios y los precios. Mientras los Consejos de Salarios, cuya creación respondiera a una sentida necesidad, aumentan los salarios en progresión aritmética, los precios que no están sujetos a restricciones impositivas lo hacen

El abasto de carne para la población y los reaccionarios

Desde hace años existen inconvenientes en el abasto de carne a la población de Montevideo, por impresión de los dirigentes del Frigorífico Nacional, y por la especulación de los ganaderos, que dicho de paso, son los dueños y dirigentes del referido organismo. El pueblo debe de conocer a fondo el problema, e interesarse en el mismo, para evitar ser engañado por la prensa, que diciéndose defensora de los intereses de la población, como ser "El Diario", "El Debate", "La Mañana", etc., mientan a sabiendas, porque es esa la mejor manera de cuidar sus capitales invertidos en la ganadería. Son ellos en su inmensa mayoría, ganaderos, y quieren confundir al pueblo, presentándose como enemigos del mercado negro y de la especulación, por lo que el hombre de la calle se pregunta: ¿de quién es el ganado que va a los mataderos particulares para hacer el mercado negro? ¿Porqué ese ganado se desvía del Frigorífico Nacional? ¿Es acaso que consiguen mejor precio para sus haciendas en el mercado negro, que el que paga el Frigorífico Nacional, y pretenden que éste pague lo mismo, a costa del enarecimiento de la carne, que debe pagar el pueblo? ¿Existe o no ganado vacuno para el abastecimiento normal de la población? ¿O creen que la carne es un artículo de lujo, que puede comerse en la mesa del rico, y que las familias pobres se las arreglen como puedan? En la Cámara de Diputados los herristas, han manifestado que los ganaderos quieren que se les pague el precio del Mercado Libre Internacional; ¿Y porqué sostienen que deben mantenerse sin variación los precios para el Mercado de Inglaterra, por considerarlo a éste un cliente firme? ¿Acaso consideran que el abastecimiento de carne para la población de Montevideo, no merece el mismo tratamiento? ¿no es también un cliente firme y seguro? ¿O creen que a su propio pueblo,

por ser integrado en su inmensa mayoría por trabajadores y empleados, que ganan apenas lo necesario para vivir, puede sacrificarse más, haciéndole pagar la carne mucho más cara? ¿Es justo y razonable, que proceda de esta manera? Es necesario tomar medidas radicales para evitar este abuso. Si ellos son los dueños y directores del Frigorífico Nacional, y éste es intocable, según sus manifestaciones, el Gobierno debe dejarlo en sus manos, pero lo que no se le puede permitir más, porque no han cumplido con la Ley, es la fama y el abasto de carne en sus manos para la población de Montevideo. La razón existe, y ella es, que los ganaderos Directores del Frigorífico Nacional, solo se han preocupado del aumento de precios del ganado, pero no de satisfacer la demanda de la población, siendo evidente que desde hace varios años, el consumidor paga, no los precios establecidos por las tarifas oficiales, sino lo que quiere cobrarle el carnicero, que se ha enriquecido a costa del pueblo, y por culpa de los señores de la carne, que han hecho escasear este alimento a la población, porque obtienen inmensas ganancias en el contrabando para el Brasil y el mercado negro. Ya que la Ley número 9787 del 15 de diciembre de 1937 de hechura terri-herrista, dió la mayoría del directorio a los ganaderos accionistas del Frigorífico Nacional, y éstos solamente defienden sus intereses de ganaderos como está comprobado, es nuestra obligación como Batllistas resolver este problema, y dispuestos estamos a buscarle la solución más conveniente a los intereses del pueblo. Por ello es que el abasto de carne debe estar en manos del Estado, y éste debe instalar carnicerías testigos, que aun cuando sea necesario formar cola para adquirir este producto, la población no será expoliada y maltratada por los señores de la carne. A nuestro entender, sería esa la mejor solución.

Los políticos son destino

En cierta visita que hiciera por razones diplomáticas, Goethe a Napoleón, al final de la entrevista, cuando este ya se disponía a partir, con su forma característica de gran Corso, le preguntó: ¿Qué opina Vd. del destino? y éste le respondió: "los políticos son destino". Simplemente cuatro palabras, dichas por el genial Goethe, dan motivo de estudio, para aquilatar la importancia, que representa elegir gobernantes. El ciudadano conciente de sus deberes, antes de votar debe pensar, que es directamente responsable, de los gobernantes que va a elegir para que le represente y defienda con tesón los intereses colectivos. Debemos de hacer un análisis al final de cada mandato de la actuación cumplida por los mismos para recontrarnos de

nuestra decisión o ratificarla nuevamente, lo que sería hacer una buena política. Muchas veces hemos escuchado a grupos de personas juzgar a políticos que no cumplen con nuestras aspiraciones, pero si entráramos en detalles veríamos que la mayoría de ellos no han hecho nada por impedir que se realice lo que a su juicio puede constituir una mala política. Ver que se va a realizar un mal y no tratar de impedirlo por los medios que están a nuestro alcance, además de hacerse responsable y solidario, representa un acto de cobardía ciudadana. El Batllismo como Partido Político, difunde sus conceptos sobre moral ciudadana, porque aspira al Gobierno, para desde él, realizar obra de bien nacional.

Ilógicas del intelectualismo ESTUDIANTES COMUNISTAS

Como es de notoriedad, las actuaciones policiales realizadas en torno a la "asonada" comunista contra un cine céntrico, revelaron que entre los implicados se encuentran varios jóvenes estudiantes de aquella filial. Resulta incomprensible que eso suceda en nuestro país, en donde es posible a esos jóvenes vivir en libertad para comparar diariamente la gestión de uno y otro sistema político, de conocer la actuación de sus representantes, y de presenciar la farsa comunista en toda su oscura realidad. Podría ello admitirse en un lugar del mundo donde la libertad no germine, en donde no se conozca la democracia, en fin, en un país en donde nunca se halla establecido otro gobierno que el del despotismo aciago y cruel, en cualquiera de sus manifestaciones. En Rusia, por ejemplo. Allí donde el pueblo soportó un despotismo tras otro, sin solución de continuidad; de los zares a los soviets, el pueblo ruso hubo de acostumbrarse resignadamente a vivir en perpetua esclavitud física, mental y espiritual.

Pero entre nosotros, el hombre común, y más todavía el intelectual, no puede militar en el co-

munismo. No puede hacerlo porque vive en una democracia y porque — en el caso de los aludidos estudiantes — piensa, gracias a esa democracia. El "buen comunista", no debe pensar. — Estudiar, entonces, constituye la más franca y absoluta negación de la institución comunista. Cómo conciliar lo uno con lo otro? Imposible. De lo que puede inferirse una afirmación contundente: si aquellos señores son comunistas, no son estudiantes. Y si no lo son, no se requiere mucha agudeza mental para colegir que su lugar no está en las filas del estudiantado. Que lo que hacen infiltrados en ellas es combatir las instituciones democráticas, intentando destruir lo que las mismas han obtenido en el campo de las comunistas sociales.

A los verdaderos estudiantes toca la tarea de defenderse y desemascararlos expulsándolos del seno de su comunidad, poniendo así de manifiesto que saben apreciar lo que les ha concedido la democracia, al brindarles el derecho a aspirar, con las mismas posibilidades, a todos por igual, sin distinción de clases ni creencias filosóficas o políticas para la obtención de un porvenir mejor, en dependencia sólo de sus respectivos merecimientos.

El personal obrero del Instituto Químico Industrial

Hemos entrevistado a los obreros del Instituto de Químico Industrial, con el propósito de saber en qué condiciones realizaban sus tareas en el Organismo.

Consideran necesaria una revisión médica cada seis meses, para evitar enfermedades, con los ácidos y gases que emanan de los productos que se elaboran en el Instituto. Debe proporcionarse a los obreros cuando lo necesitan, ropa, calzado, guantes de goma y caretas contra los gases, considerando que no puede ser uniforme el desgaste, ya sea por deficiencia en la construcción, o por la diferencia del trabajo que realizan. Debe de irse a la revisión de la Ley de Jubilaciones y de la jornada de trabajo, estructurando una Ley más humana para los obreros de las Industrias insalubres. El Batllismo que estimula y protege en forma permanente a los trabajadores de la tierra, debe ampliar la planta industrial del Instituto, para atender las necesidades crecientes de los mismos, evitando de esa manera que tengan que caer en manos de algunos comerciantes inescrupulosos. La creación del

Instituto de Químico Industrial, inspiración y realización de Batlle, debe merecer de los hombres de nuestro partido una atención permanente, ya que el progreso del mencionado Instituto, va a redundar en beneficio de la economía del País.

Los obreros desean que el Sr. Ministro de Industria y Trabajo, que ha visitado otros establecimientos industriales particulares, compruebe la razón de sus justos petitorios, y que sin peroseros vea la realidad de como se trabaja y las necesidades del establecimiento. Como Batllistas, como hombres de pueblo, cumpliendo con los ideales del partido, en lucha constante en defensa de los trabajadores, le solicitamos al Sr. Ministro de Industrias y Trabajo, nuestro correligionario Sr. Fernando Fariña, que se interese a la brevedad en encontrarle la mejor solución al problema planteado. Entendemos que de esta manera se hace política de partido, se hace Batllismo mejorando a los trabajadores, y orgullosos podemos decir, que nuestro partido es del pueblo y para el pueblo.

BATLLISTAS, en una democracia la fuerza efectiva del pueblo radica en el voto. — INSCRIBASE.

CLUB "CONCENTRACION DE LA VICTORIA" 22ª SECCION ZONA 38

El Club Batlle-Brum, Andrés Lamas 3823 habilita los días lunes, miércoles y viernes de 19.30 a 21 horas y domingos de 10.30 a 12 para la inscripción cívica.

Juan Rosas 3820. — Día de sesión: Viernes hora de sesión: 20 y 30. Inscripción: Todos los días hábiles de 10 a 12.

Porque no se van...

A nuestro país, tierra hospitalaria y de generosa libertad, llegan ansiosos los extranjeros oprimidos. El solo hecho de llegar acá, constituye al comienzo, su más cara aspiración y su más grande felicidad, esto nos hace pensar y no sin razón, que en su país no están bien. Ya que cuando un hombre se decide, dejar su patria, donde tiene sus seres queridos, el principio, el origen de su existencia, es porque hay un motivo grave, generalmente originado por una política de opresión de los que están en el poder, con algunas excepciones en la raza latina.

Una vez habituados a nuestro medio, empiezan a emanciparse y a opinar con comparaciones odiosas, sobre tal o cual sistema de gobierno europeo. Olvidados ya de las pe-

nurias pasadas, se afilian o son propagandistas de una tendencia extraña a nuestro medio, en la actualidad el comunismo, falangismo, antes nazismo o fascismo. Pero si ocurre que los ponen al descubierto, dentro de las normas legales, como en el caso del cine Trocadero, repugnante atentado a la libertad y democracia que existe en nuestro país, prefieren estar en las cárceles del Uruguay, antes de disfrutar de la libertad y democracia que les ofrece, el "paraíso" que ellos prometen a los incautos creyentes.

Si serán peligrosos para la democracia y la libertad, que aceptan el amparo y la protección del herrismo reaccionario y conservador. Por esas razones somos profundamente anti-comunistas.

La oficina Nacional de Trabajo debe modificar un procedimiento

La Planilla de Trabajo determina la función del empleado o el obrero en una empresa y los funcionarios inspectores del referido organismo del Estado deben provocar con sus intervenciones, el ajuste de las remuneraciones respectivas de acuerdo a lo que señalan los laudos de los Consejos de Salarios. Se hace necesario este contralor de funciones en los establecimientos, evitando que sea solicitada por el interesado como sucede en el presente. Es evidente que éste no puede, a menos que haya decidido retirarse de su empleo, solicitar la investigación, sin crearse de hecho una situación embarazosa frente al patrono, lo cual lo obligará, a fin de cuentas, a perder su colocación. Nosotros creemos que el procedimiento actual es inconveniente; opinamos que la investigación debería ser establecida como norma por la Dirección de la Oficina Nacional de Trabajo, sin que fuera preciso al interesado, que es el obrero o el empleado, iniciar trámites que, por razones obvias, comprometen su posición en el establecimiento. Se evitaría, con esta modificación de contralor de funciones, por que abogamos, que sucediese lo que todos sabemos que ocurre; esto es, que un empleado figure en la planilla de trabajo con una función determinada que difiere de la que en realidad desempeña, y que, a pesar de mantener frente a la Ley la posición correcta, la empresa la tergiverse en su espíritu, con el perjuicio económico para el empleado que es lógico suponer. Es una rectificación necesaria la que reclamamos, y por eso tenemos la seguridad de que será debidamente considerada por el Sr. Director de la Oficina Nacional de Trabajo.

Deben ser representantes Batllistas en los puestos de gobierno, los hombres formados en la lucha partidaria y con amplia vinculación popular.

NUESTRO DEPORTE

Aquí en nuestro ambiente sabemos que la mayoría de la población y los dirigentes deportivos se hallan comprometidos en la obra que haga culminar al deporte nacional. También sabemos de su lucha contra la realidad financiera, que impide muchas veces la culminación de sus aspiraciones, por lo cual el apoyo del Estado es imprescindible en las grandes realizaciones, y no solamente en el aspecto financiero, sino que también la iniciativa es parte fundamental para cualquier realización que tenga interés de consagrarse en nuestro ambiente deportivo.

Por lo que antecece se ve que la Comisión Nacional de Educación Física llena una sentida necesidad en nuestro pueblo; lástimas que la obra que viene cum-

pliendo este organismo, no se vea concretada en nuestras barriadas populares, que sienten la necesidad de poseer un ambiente para la práctica del deporte a tono con su población.

Nosotros depositamos toda nuestra confianza en los dirigentes porque sabemos que son personas capaces, y que sus planes de realizaciones son amplios, dando cima en ellos a muchas esperanzas. Además podemos adelantar una promesa que se nos hizo, de que en un futuro próximo se abocará a la construcción de la plaza de deportes del Cerro de la Victoria, por lo cual nosotros esperamos confiados en que este problema tenga solución. No digamos inmediata, pero al menos en un futuro breve.

Fruta barata todo el año

NECESARIA INTERVENCIÓN ESTATAL

Las medidas que se tomaron el año pasado, permitieron disfrutar a la población durante dos meses de gran cantidad de duraznos a precios módicos. Pero con las peras y manzanas no sucedió lo mismo. La manzana sobre todo, de fundamental importancia en los regímenes alimenticios de niños, ancianos y enfermos se vendió y se vende a precios prohibitivos para el hombre del pueblo, sin que causa alguna justifique tamaño atropello a los bolsillos ciudadanos. Y es que la voracidad de los acaparadores de manzanas, no tiene parangón con otro comercio similar. Hemos pagado por gran necesidad, desde peso 0.25 a 0.40 por unidad y cualquiera ha visto el precio por kilo en nuestras provisiones nunca inferior a \$ 1.50. Por este motivo se hace necesaria una rigurosa intervención estatal que termine con aquella especulación, donde evidentemente al sacar \$ 40.00 por cajón, se estafa al productor a quien se le pagó en-

tre \$ 4.50 a 6.00 por aquel, limitándose al mismo tiempo con precios tan altos el consumo popular. La intervención no es difícil, si existe buena intención en los funcionarios encargados de esas tareas. Se conocen quienes son los grandes acaparadores de frutas y donde se guarda ésta, (Cámaras frigoríficas del Mercado y de los Frigoríficos Modelo y Uruguayo). El Batllismo que ha resuelto energicamente el problema de los huevos, harina y de la carne, debe evitar las ganancias fabulosas de estos inconcientes acaparadores de la fruta, que esquilman al sacrificio productor y al pueblo consumidor. La consagración de esta medida, favorecerá las mesas ciudadanas y estimulará la lucha siempre difícil de los esforzados trabajadores del agros. Y el Batllismo seguirá gozando la amplia confianza popular, por la atención que dispensa a quienes producen y laboran el progreso incesante de la patria.

Consecuencias de una dictadura o la Ley de Caín

El 15 de diciembre de 1937, se consuma por la cámara terri-herre-rista, la entrega definitiva a los ganaderos de la dirección del Frigorífico Nacional. Esa ley que lleva el número 9737, ata a la población, o más bien la necesidad de aquella, a los privilegiados señores de la Federación y Asociación Rural, que le darán carne cuando ellos y como ellos quieran, marca en forma indelible las vergonzosas prebendas y canongías con que le obsequiaban a los poderosos, a despecho del pueblo, el híbrido maridaje de la época. Resumen de una triste y oscura historia de la República, queda todavía para aguijonear tenazmente nuestra preocupación el terminar con aquellos, quienes, como en los sucesos recientemente acaecidos, sólo persiguen un insaciable lucro personal, sin preocuparles un ardite, la necesidad ciudadana. Acertado ha estado el gobierno en traer carne de la Argentina, para el consumo de nuestra población. No importa el sacrificio de las divisas que ocasionen estas medidas. La población debe consumir carne y merece ampliamente aquella atención. Mientras tanto, queda encerradas las reses por los alambrados y las porteras del egoísmo, expresión hiriente de un desenfrenado agiotismo. Apoyemos al Gobierno en una lucha sin igual, contra aquellos bastardos intereses, defendiendo la salud popular, índice elocuente de la preocupación del Batllismo por la consagración de la felicidad pública.

Subcomisiones y Comités, precursores de la metamorfosis que hoy experimenta Paysandú, y que hicieron posible la realización de esta extraordinaria muestra de Industrias, Agricultura, Granja, Manuales y Secciones Anexas, la mejor de cuentas se hallan organizado e instalado en nuestro país.

Paysandú se pone a la vanguardia de la Industria y el agro del Interior

Julio Feijó Arresegor, estimado correligionario sanducero, nos envía la presente colaboración, con motivo de haber visitado la Exposición Agrario Industrial de Paysandú, su ciudad natal. — (N. de R.).

Es realmente magnífica la impresión que causa en el ánimo del visitante la Exposición Agrario Industrial de Paysandú, organizada, inaugurada y realizada por el Centro Comercial de aquella ciudad; magnífica en el sentido localista y en el sentido patriótico de la expresión, porque en esta verdadera fiesta del trabajo Paysandú mostró todo lo mucho que puede realizar y dijo claramente lo que proporciona el esfuerzo y el dinamismo

de sus hijos, haciendo desfilar por la impecabilidad de sus 356 "stands", al obrero y al artesano, al comerciante y al industrial.

El panorama expositivo destaca a Paysandú como el departamento más anti-centralista que, tras romper con el letargo ya característico de las ciudades del interior, marcha adelante al amparo de sus propias fuerzas comerciales e industriales, constituyéndose en corriente a todos arrastra y que nadie puede detener para bien de la República.

Merece ser destacada la labor del Presidente Honorario de la Exposición, Intendente Municipal Ing. José Acquistapache, como así también y en alto grado de las distintas Comi-

Maneras de razonar en el problema de la carne de la prensa conservadora

Un diario de la mañana por más sesias reaccionario y conservador, nos presenta como solución y como justificativo de la pretención de los nacendados, lo que sigue: "Si aumento la tarifa el peluquero, porque no ha de aumentar el ganadero", esta es una sesuda solución al problema planteado por los grandes señores, los latitudinistas. "La Mañana" que es el padre o la madre de esto, pretende con esta razón de Perogrullo, justificar el acto de coacción al pueblo y al gobierno, como lo es la posición actual de los ganaderos. Privilegiados en su gran mayoría, unidos en defensa de los intereses retardatarios que representan, estos señores del "Comité del Vintén", pretenden dominar el panorama político y social del país, creen que el pueblo tiene solamente el problema del estómago, y deducen que de esta manera, haciéndole pasar hambre al pueblo, conseguirán encarcer este alimento básico para la población y el gobierno será obligado a aceptar los precios que ellos quieren imponerle. Realmente los problemas del estómago son imperativos, hay que reconocerlo, y el gobierno batlista no permitirá que estos grandes señores de la Federación y Asociación Rural, eternos opositores a toda obra de mejoramiento que beneficie al

pueblo, pretendan hacer variar, desvirtuando su honesta orientación, para que lo que constituye un alimento esencial en el individuo, no sea manipulado, como factor coercitivo en la opinión pública, por los enemigos, ayer de Batlle como hoy son del Batlismo. Tenemos la seguridad como Batlistas, que las medidas a tomarse serán en defensa de la población y del pequeño hacendado, sacrificados por los que haciendo representajes del hombre del campo, viven en lujosos palacetes, dedicados a la comercialización de lo que produce el rudo pero honesto hombre de nuestra campaña. No somos ni fuimos nunca enemigos del productor, al contrario las distintas Leyes que amparan y protegen al mismo, son iniciativas de los hombres del Batlismo, pero lo que no podemos permitir es que sigan acumulando fortunas, los latitudinistas.

Volviendo a la posición "arrogante" de "La Mañana" le decimos: quién es reflejo de la posición asumida por quién, la del peluquero, que le impone al ganadero millonario aumento de los precios de sus productos, para pagar la tarifa de un corte de pelo o una afeitada, "o es al revés".

Es cuestión de razonamiento, ¡Verdad!

Jubilaciones Rurales y Servicio doméstico

Fue ya elevado al Poder Ejecutivo el proyecto de ley que establece la jubilación de los "trabajadores del campo" y del "servicio de servicio".

Este proyecto, que amplía y modifica sustancialmente las medidas de previsión social a cargo del Organismo que las comprende, beneficia de modo sensible a sus afiliados, al dispensarles una mayor protección social.

Para que se tenga una idea del carácter de las modificaciones, diremos que la ley vigente consta de 19 artículos y este proyecto modificativo tiene 91. Pero es más: Digamos también que por la ley vigente no es posible jubilarse, en virtud de la falta de valorización de los servicios anteriores; Por lo tanto, es una ley que existe, pero que no se puede aplicar.

Con el actual proyecto se ha pretendido formular una ley que no provoque el cúmulo de las ya famosas interpretaciones posteriores. Seguramente las habrá; pero se espera que de suceder lo sea en muy pequeño grado.

Se ha buscado que este proyecto —que esperamos se convierta muy pronto en ley— sea lo más accesible a quienes comprende en sus beneficios: Los trabajadores del campo y el personal de servicio. Los mayores favorecidos serán las clases modestas de estos gremios, pues se ha trabaja-

do con el espíritu en ellos. Y no podía ser de otra manera.

Decimos que no podía ser de otra manera, porque el Directorio de este Organismo es presidido por don Carlos María Medina —ex Intendente de Lavalleja—, conocedor profundo de los problemas del campo; que ha observado y vivido las alternativas azarosas de la gente que produce y que poco o nada recibe; que con sensibilidad batlista ha captado esa ansiedad que despierta el porvenir incierto de la ancianidad encanecida al pie del arado, en el abrir de tantos surcos para arrancar de la tierra los frutos necesarios para la subsistencia de quienes en la ciudad vivimos la expectativa del rendimiento y que hoy celebremos con júbilo el triunfo de ese tan merecido descanso.

El Sr. De Medina es un constante defensor del trabajador de la tierra y un enamorado de ella —a pesar de su cargo reside en Lavalleja— y en beneficio de ella ha trabajado conscientemente, pretendiendo que esta ley sea de derecho y de honradez, franca y accesible como el trabajo que ampara, realizado en nuestra tierra y bajo un cielo azul y libre.

Pero es de justicia decir que se ha contado con la valiosa colaboración de nuestro correligionario, don Jorge Silva Varela, que ha puesto esa magnífica sensibilidad que caracteriza a todos sus actos, en procura de que

PROFESIONALES

NENENA U. B. DE NOCETTI
PROFESORA DE SOLFEO
Avd. Gral. Flores 3575 casi Propios

Dr. J. PURCALLAS SERRA
MEDICO CIRUJANO
Adjunto de Clínica Semiológica del Hospital Maciel
Teléf. 22 40 52 Cno. Edison 4655

HAGOP KARDJIAN
REMATADOR
Remates - Tasaciones - Balances, Compra y Venta de Propiedades
Tel. 9 20 83 Plaza Zabala 1366

Empresa Maroñas
E. RAIMONDI AFONSO
SERVICIO FUNEBRE - AUTO DE REMISE - SERVICIO PERMANENTE
Avd. Gral. Flores 4780
esq. Carreras Nacionales - Tel. 5 12 15

Fábrica de Estribos y Argollas
— de —
FERNANDO GAMARRA
Venta por mayor y menor.
Se atienden pedidos del Interior
JUAN ROSAS 3822 - MONTEVIDEO

Estación de Servicio
de JOSE C. GARCIA
LAVADOS - ENGRASES
Servicio en general para el automóvil
Gral. FLORES esq. CONSULADO

CRISOL
FABRICA DE
Aceites de lino - BARNICES elásticos para exterior - Pinturas - Masillas - Tintas para imprenta
ANGEL M. RUGGIA y Cía.
Química Industrial
Uruguayana 3435 - Teléf. 22 45 78

PROVISION Y FIAMBREERIA
de CARLOS PICHELLI
Se atienden pedidos
Coronel Alegre 1249 - Tel. 41 52 22

FIAMBREERIA Y PRODUCTOS DE GRANJA
de ORLANDO SGARBI
Rivera 2607

la justicia batlista plasme en la "República feliz y justiciera" que Batlle quiso.

Dos integrantes pues de nuestro Partido a quienes el pueblo trabajador debe agradecer un bello esfuerzo y que significan los más acertados y felices recuerdos hacia Batlle.

Y por hoy basta, ya que tenemos intención de analizar y comentar, en sucesivos artículos, los beneficios y obligaciones de esta ley y que —nos animamos a expresar— interesarán

LUIS RIRON PERRET
Ingeniero Agrónomo
Fruticultura - Forestales
Proyectos de Jardines
DARWIN 3724

Dr. RUBEN WERNIK
MEDICO CIRUJANO
En especial Medicina General y Niños
Consulta: de 17 a 19 horas
Gral. Flores 3374, Apto. 2 y Larrañaga

Dr. JUAN CARLOS PIETRA
MEDICO CIRUJANO
Tel. 255 93 Gral. Flores 4134

CAFE Y BAR
Dos Avenidas
DOMINGO IGLESIAS y Cía.
BEBIDAS FINAS :: NACIONALES Y EXTRANJERAS
General Flores 3349 y Larrañaga
Teléfono 230 85

Provisión Mauri
de RODOLFO MAURI
Especialidad en comestibles
frutas y verduras
Fco. LAVANDEIRA 3397 - T. 2 42 89

Lavadero Uruguayo
G A B O R H n o s.
Larrañaga 3587 Teléf. 2 65 73

MADERAS, TABLAS Y ALFAJIAS PARA CASILLAS Y CONSTRUCCION
Juan Arteaga 207 casi Sgo. Sierra
Solamente de tarde

Fabrica de Artículos de Goma
de HECTOR H. GIULIANI
ANDRES LAMAS 3622

PRIMER MERCADITO
"AIRES PUROS"
de LUIS CANTO
Máximo Gómez 4251

profundamente por la magnífica liberalidad de su contenido.

Sr. Francisco Antúnez Giménez

CUERPO DE REDACCION: Héctor Silva Miguez, Ricardo Lorieto (h.), Fernando Gamarrá, Ing. Luis Ribón Perret, Justino Vinales y Rodolfo A. Mauri.
COLABORADORES: Elber Raffo, N. Omar Vihale, Luis Garzano, Carmelo Buzzetti, Saturnino Herrera, Luis A. Mnzio, Julián Novo, Oscar Sierra, José Calderín, Valentín B. Fracchia, Juan Fco. Pereira y Fco. Antúnez Giménez.